

TITRES DES ARTICLES EN SCIENCES HUMAINES : SENS ET STRUCTURES

Marie Fenclová – Helena Horová

Université de Bohême de l'Ouest
République tchèque

fenclova@kro.zcu.cz, horova@kro.zcu.cz

Résumé. L'objectif principal de cet article repose sur l'analyse des titres des articles en sciences humaines. Les objets d'analyses réalisées sont avant tout le sens et les structures de ces titres. Pour pouvoir mettre en place cette analyse, il fallait tout d'abord créer un corpus de titres à la base des revues de sciences humaines : philosophie, psychologie, esthétique, ethnologie, sociologie, histoire, archéologie, linguistique et philologie et pédagogie. Le corpus créé à base d'une cinquantaine de revues contenait un choix de plus de 200 titres. Ces titres ont été analysés pour en déduire ce qu'il y a du typique et, ultérieurement, ce qu'il y a éventuellement de recommandable à présenter aux étudiants du français, langue universitaire, aux doctorants préparant leurs publications en français. L'aperçu récapitulatif de plusieurs types des articles est le résultat de toute l'analyse.

Mots clés. Titre. Article. Sens. Structure.

Abstract. Analysing the Titles of Humanities Articles: Their Sense and Structures. The main objective of the paper is to analyze the titles of articles dealing with the humanities. The primary purpose of the conducted analysis is the meaning and structure of these titles. In order to be able to implement the analysis, it was first necessary to create a corpus of titles from humanities journals covering the fields of philosophy, psychology, aesthetics, ethnology, sociology, history, archaeology, linguistics and philology, Romance studies and pedagogy. The corpus, built on the basis of fifty journals, contained a selection of more than 200 titles. These were analyzed to deduce what is typical and, subsequently, what is possibly advisable to present to the students of

French as a university language and to PhD. students preparing their publications in French. The result of the analysis is a summative overview of several types of articles.

Keywords. Title. Article. Sense. Structure.